



AGENDA DE PODER



POR HUMBERTO
BLIZZARD

@BETOBLIZZARD

¿EL INICIO DEL FIN DEL MAXIMATO OBRADORISTA?

Hemos hablado ya en varias ocasiones en estas líneas, sobre una serie de sucesos: los diversos grupos internos que

podrían estar peleando por el poder al interior de Morena, el nombramiento de Andrés Manuel López Beltrán, el hijo del AMLO, como dirigente de facto del partido, la derrota de la candidata de Claudia Sheinbaum para llegar a la dirigencia de la CNDH, la forma en que la propia presidenta tomó a Omar García Harfuch como su mano derecha en el gobierno, el operativo realizado por este último dirigido a desarticular redes de autoridades coludidas con la delincuencia organizada y, más recientemente, el fuerte conflicto suscitado entre los líderes morenistas en el Congreso del país.

Pero todo lo anterior, nos lleva a un punto en común del que también ya hemos hablado: el poder que el expresidente López Obrador podría estar ejerciendo y buscando retener desde las sombras, a la distancia.

Y hay todavía una idea que, basada en todos los hechos recientes que he mencionado, comienza a tomar cada vez más fuerza: esta intentona del tabasqueño por mantener los hilos del control político de su movimiento y del país, podría estarse resquebrajando lo que podría significar el inicio del fin del supuesto plan obradorista de poder transexenal, una especie de Maximato del siglo XXI.

Atemos cabos: Tenemos primero el caso de García Harfuch. El plan original de la actual presidenta, era instalar al llamado "Batman" como su sucesor en la jefatura de gobierno, plan que se vio frustrado por el golpeteo interno en Morena, particularmente proveniente de aquellos denominados como los "puros", esos personajes de una izquierda un tanto más dura y recalcitrante y, a su vez, considerados como el grupo más cercano a López Obrador quien, por cierto, terminó dando su bendición al "descarilamiento" de la candidatura capitalina de Harfuch. En esta jugada, los "puros" lograron vencer a Sheinbaum.

Tiempo después, el propio AMLO impondría a su hijo del mismo nombre, pero de apellidos López Beltrán, mejor conocido como "Andy", en la Secretaría de Organización de Morena. Oficialmente un puesto de menor jerarquía a la de la dirigencia nacional del partido, pero, en la práctica, el auténtico mandamás de esta organización política. No olvidemos que Andy -al igual que su padre- es considerado también como un personaje muy cercano al grupo de los "puros" en Morena.

Sumado a todo lo anterior, estuvo la derrota legislativa de Nasheli Ramírez Hernández, la candidata de Sheinbaum para llegar a la dirigencia de la CNDH, donde finalmente se reeligió a la muy polémica Rosario Piedra Ibarra, figura muy cercana a López Obrador.

Sin poder elegir a su sucesor en la Ciudad de México, sin el control del partido, sin el control del Congreso. Claudia Sheinbaum parecía arrancar su gobierno en una enorme posición de debilidad mientras que, la percepción de un AMLO ejerciendo -con todo- el poder desde la clandestinidad, se hacía cada vez más evidente. Pero un cambio un cambio de estrategia desde la presidencia, sumado a algunos factores probablemente fuera de su control, parecieron crear un nuevo escenario positivo para Claudia Sheinbaum.

Primero estuvo el nombramiento de García Harfuch como secretario de Seguridad federal.

Un nombramiento, sin embargo, esperado desde que la propia Claudia era candidata presidencial. Hasta aquí nada de novedoso. Pero lo que, si lo fue, y mucho, fueron las reformas legislativas de hace un mes y que convirtieron a García Harfuch en el encargado del combate a la inseguridad pública del país más poderoso en décadas.

Y entonces aquí, enmarcado en el tema de seguridad pública, vino lo que sin duda fue el primer golpe político del gobierno de Sheinbaum a los "puros", a Andy López Beltrán y, muy probablemente, al propio López Obrador: el "Operativo Enjambre". Y es que, como ya sabemos, el objetivo de dicha acción fue la de detener a funcionarios públicos ligados a la delincuencia del Estado de México. Pero hay un tema importante: varios de estos detenidos, eran políticos cercanos al grupo del senador Higinio Martínez, figura a su vez muy cercana a López Obrador. Es decir: el operativo Enjambre golpeó, aunque fuera de manera leve, a grupos relacionados con el expresidente tabasqueño.



Además, en el propio Edomex se dio la salida de Paulina Moreno García en la secretaría de Finanzas y la llegada en su lugar de Oscar Flores Jiménez, todo esto, camuflajeado por el operativo Enjambre. Moreno García, al igual que Flores Jiménez, parece pertenecer al grupo de Andy López. Sin embargo, su nombramiento en el estado mexiquense habría sido una imposición directa del hijo de López Obrador por lo que, su salida, fue interpretada -una vez más- como una especie de golpe sobre la mesa del gobierno de Sheinbaum, buscando eliminar o debilitar posiciones cercanas a AMLO.

Sumado a todo lo anterior, ocurre un suceso que, al menos hasta el momento, no tenemos forma de achacárselo directamente a Claudia Sheinbaum, aunque tampoco se podría descartar de todo: el pleito entre el diputado Ricardo Monreal y el senador Adán Augusto López, ambos, líderes morenistas en el Congreso

El asunto no es menor porque, como ya mencionamos, el Poder Legislativo no parece haber operado en el inicio de este sexenio políticamente con Sheinbaum. El tema de la elección en la CNDH es la mejor prueba de ello. Es claro que, un conflicto interno entre dirigentes legislativos no significa directamente que la presidenta pueda tomar el control de este poder de la República, pero, sin duda, algo aplica de aquella frase de Julio César de "divide y vencerás".

Además, recordemos que una de las teorías sobre quien estaría operando en el Congreso desde las sombras, indica que podría ser, ni más ni menos, el propio López Obrador. El poder tras el poder. Los conflictos entre Monreal y López Hernández debilitarían esta supuesta posición del expresidente controlando al Senado y la Cámara de Diputados.

Así que, poco a poco, pero cada vez con mayor notoriedad, Claudia Sheinbaum parece tomar las riendas políticas del país con mucho mayor decisión mientras que, López Obrador, podría estar viendo golpeada o abollada su intencionalidad de poseer esa suerte de control, de poder transexenal. Pero ojo: suponer que, solo por los puntos que aquí planteó, López Obrador estaría "noqueado" o fuera de la jugada, sería un tremendo error. Y eso, Sheinbaum, como parte de su estrategia, lo debe tener presente. Muy presente...

Muchísimas felicidades para usted, amable lectora, amable lector. Que pase una navidad llena de felicidad, amor, rodeado de sus seres queridos, pero, sobre todo, de salud y bendiciones.

Nos vemos el próximo jueves. Tenemos una cita con el Poder. Agendado.